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Dal primo ottobre 2023 è attiva per il Centro Diurno Integrato 
(CDI) di Nembro la messa a contratto con ATS di 15 dei 
posti disponibili. Tale azione è autorizzata da Regione Lom-
bardia, garantendo così che i costi delle prestazioni sanitarie 
sostenute dal servizio per i 15 posti siano a carico del Sistema 
Sanitario Nazionale. Il servizio ad oggi prevede una presenza 
media giornaliera di 25 utenti che attualmente usufruiscono dei 
servizi diurni proposti dal CDI. L’obiettivo della R.S.A. di Nem-
bro è di raggiungere la piena capacità ricettiva del Diurno, pari 
a 30 presenze giornaliere.
La “messa a contratto” permette alla Casa di Riposo di appli-
care una riduzione delle rette di frequenza giornaliere, fa-
cilitando l’accesso delle famiglie al servizio e la rispondenza ai 
bisogni socio assistenziali della nostra comunità.
Il raggiungimento di questo risultato molto positivo è frut-
to del forte lavoro di sinergia fra R.S.A. e Comune di Nem-
bro. Oltre al fondamentale lavoro svolto dal presidente, dal 
C.d.A. e dal personale della R.S.A, il buon esito deriva anche 
da una collaborazione tra la stessa R.S.A. e l’Amministrazione 
Comunale, che nello specifico, attraverso una serie di incontri 
con esponenti politici e tecnici di Regione Lombardia, ha con-
tribuito alla messa a contratto. 
Si è trattato di un ottimo risultato politico che permette alla 
Casa di Riposo di avere, da ora in poi, una gestione del bi-
lancio del Centro Diurno Integrato più stabile e duratura.

Care concittadine e cari concittadini,   
da queste pagine voglio che vi giungano gli auguri dell’Amministrazione Comunale per le prossime 
Festività ed alcune riflessioni su quello che ci troviamo a vivere in questa parte finale dell’anno. 

I fatti di cronaca dell’ultimo periodo ci portano a pensare che oggi, più che mai, sta a tutti noi, istituzioni, 
genitori, insegnanti, farci carico ogni giorno della responsabilità educativa verso i giovani del nostro 
Paese, sia con gli esempi che con le parole.   
   
Dobbiamo insegnare alle nuove generazioni il rispetto dei diritti di tutti ed a rifiutare la violenza, sotto ogni 
sua forma, che sia fisica, verbale, psicologica, sociale e di genere. 

Dobbiamo insegnare a non restare indifferenti davanti ad ogni tipo di sopruso.

Dobbiamo imparare, tutti insieme, a fare gesti di cura nei confronti degli altri. Prestiamo attenzione a chi 
incontriamo, prestiamo ascolto a chi ci parla, portiamo rispetto a chiunque. Impariamo a donare, a 
condividere, a mostrare comprensione, a dialogare e a rispettarci reciprocamente.  
    
Per costruire e mantenere la corretta convivenza civile serve l’impegno di tutti.   
  
È un percorso che deve essere costruito e alimentato giorno per giorno e solo la partecipazione di tutti 
può cambiare le cose.
      
Porgo il mio augurio di un buon Natale e un Felice 2024 a tutte le famiglie nembresi.     

              Il Sindaco   
                     Gianfranco Ravasio 

MESSA A CONTRATTO DEL CENTRO DIURNO INTEGRATO

CENTRO DIURNO E ASILO NIDO: 
UN PROGETTO INTERGENERAZIONALE

Lo scorso anno educativo ha preso avvio il percorso di incontro tra gli ospiti del centro diurno integrato RSA di Nembro 
e i bambini “grandi” dell’asilo nido comunale Il Girotondo e della sezione primavera: l’iniziativa ha avuto avvio trami-
te le azioni del progetto comunale “Comunità amica della demenza”. Durante gli incontri, è emersa una forte motivazione 
da parte degli operatori dei servizi di tessere relazioni ancora più approfondite e continuative, proprio perché la risposta 
dei bambini e degli ospiti è stata di forte entusiasmo. Sono stati quindi programmati tra giugno ed ottobre due incontri 
ogni mese finalizzati alla conoscenza reciproca e al trascorrere del tempo insieme. 
Il primo incontro è avvenuto il 2 ottobre, giorno della festa dei nonni, in cui i bambini del nido e della primavera hanno 
regalato ai “nonni” del centro diurno i loro disegni e i loro auguri per questa festa. Da lì sono seguiti momenti di lettura, di 
gioco e di proposte di attività per poter sperimentare le proprie abilità. Al centro di questo progetto ci sono proprio gli 
ospiti, i bambini e le relazioni che si instaurano nei momenti di condivisione. Un piccolo aiuto, una carezza, una can-
zone o un sorriso diventano un modo per favorire gli scambi intergenerazionali, per dare valore alla propria esperienza ed 
insegnare con l’esempio. Le proposte, seppur con obiettivi diversi in base ad età e competenze, sono aperte al territorio, 
volendo dare visibilità al progetto e ai momenti di incontro. 
Gli incontri sono svolti nel salone del centro diurno, che viene raggiunto dai bambini con una passeggiata “in cordata”, ma 
durante i mesi estivi è stato programmato qualche incontro anche al nido: in quella occasione tutti i bambini che frequen-
tano il nido hanno potuto conoscere alcuni degli ospiti che loro considerano “nonni”. 
Collaborare col territorio per creare rete è uno degli obiettivi che si pone l’asilo nido ed incontrare strutture con cui 
collaborare è una enorme ricchezza, quindi grazie a tutti gli ospiti e a tutto il personale del centro diurno integrato!
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Il 20 novembre ricorre la giornata internazionale dei diritti 
dell’infanzia. Celebriamo la storica adozione della Convenzione 
dell’ONU sui diritti dell’infanzia, il 20 novembre 1989, che gettò 
le basi per una società a misura di bambino. La Convenzione sui 
diritti dell’infanzia è il trattato internazionale sui diritti umani ratifi-
cato da quasi tutti i Paesi, e garantisce a tutti i bambini del mondo 
i diritti universali alla protezione, al sostegno e alla partecipazio-
ne. In diverse date i servizi per l’infanzia del nostro territorio 
hanno proposto attività a tema.

Il tavolo 0-6 del Comune di Nembro, composto dall’asilo nido 
“Il girotondo”, dalla scuola dell’infanzia statale Maria Gritti Zilioli 
e dalla scuola dell’infanzia paritaria Crespi Zilioli, ha voluto dare 
valore alla giornata internazionale per i diritti dell’infanzia e 
dell’adolescenza con un momento di incontro condiviso al 
parco di via Sant’Jesus. 

L’evento ha avuto luogo il 15 di novembre con una rappresentan-
za di alunni e insegnanti provenienti da ogni scuola comunale. I 
bambini hanno avuto modo di incontrarsi e di conoscersi, 
sancendo così l’avvio del progetto “continuità” che vedrà le 
tre scuole coinvolte in altre iniziative condivise durante l’anno.

La scelta di quest’anno sul tema dei diritti dei bambini è stata 
quella di dare valore al “diritto al bello”: attraverso una can-
zone e alcuni cartelloni preparati i bambini hanno risposto alla 
domanda “cosa è bello per noi?”. La mattinata è poi proseguita 
con una merenda e con un piccolo dono preparato dai bambini 
stessi e scambiato tra di loro: una collana con l’impronta della 
loro mano. 
Infine, tutti i bambini e le bambine hanno dipinto un “quadro a 
cento mani”, colorando insieme e con le tempere una lunghissi-
ma striscia di carta perché quando le cose sono fatte insieme, 
sono più belle!

LA GIORNATA DEI DIRITTI DEI BAMBINI

festa dei

U N  M O M E N T O  D I  I N C O N T R O  T R A  I  B A M B I N I
D E L L E  S C U O L E  D E L L ’ I N F A N Z I A  E  D E L L ’ A S I L O

N I D O  D I  N E M B R O  I N  C U I  C E L E B R A R E  L A
G I O R N A T A  D E I  D I R I T T I  D E I  B A M B I N I ,  I N

P A R T I C O L A R E  I L  D I R I T T O  A L  B E L L O  

Mercoledì 15 Novembre 
D A L L E  1 0 . 0 0  A L L E  1 1 . 0 0  

P A R C O  S A N T ’ J E S U S  N E M B R O  

P E R  L A  C I T T A D I A N Z A  R E S T E R A ’
E S P O S T A  P E R  T U T T A  L A
G I O R N A T A  L A  M O S T R A  

“ I L  B E L L O  E ’ . . . ”  
C R E A T A  D A I  B A M B I N I   

Sabato 11.11.2023 è sta-
ta inaugurata la nuova 
casetta di distribuzione 
dell’acqua. Innovativa e 
completamente tecnolo-
gica, è gestibile anche 
con una app sul telefo-
nino ed offre al cittadino 
l’opportunità di prelevare, 
a costi moderati, buonis-
sima e freschissima ac-
qua minerale, sia naturale 
che gassata.  L’obiettivo 
dell’amministrazione, 
oltre che di offrire un 
ottimo servizio, è quello 
di incentivare la cittadi-
nanza a ridurre il con-
sumo delle bottiglie di 
plastica. L’opera è costa-
ta alle casse del Comune 
€ 20.000,00.

Durante le festività nata-
lizie, in occasione della 
chiusura delle scuole, 
verranno riqualificati 
i bagni al primo piano 
della scuola primaria di 
via Moscheni. Sono stati 
affidati anche i lavori di 
riqualificazione di tutti 
i bagni della scuola se-
condaria di primo grado 
in via Famiglia Riccardi 
e l’inizio dei lavori è pre-
visto per i primi giorni 

del 2024.

INSTALLAZIONE 
NUOVA CASET-
TA DELL’ACQUA

INTERVENTI
 IMMINENTI

OPERE PUBBLICHE

MANUTENZIONE STRAORDINARIA 
DEI BAGNI AL PIANO TERRA DEL 
MUNICIPIO

SISTEMAZIONE DELLA FRANA 
DI SAN. VITO

DAE

Tra il mese di settembre e quello di ottobre sono 
stati riqualificati i bagni al piano terra dell’edificio 
comunale. I servizi ormai datati, avevano neces-
sità di essere rifatti completamente ed oltre alla 
sostituzione degli apparecchi idro-sanitari, sono 
stati rifatti tutti i rivestimenti, le pavimentazioni, 
i serramenti e gli impianti di adduzione acqua e 
corrente.

Nel mese di ottobre, la ditta Bergamelli di Albino 
ha sistemato la frana scesa nella frazione di San. 
Vito, la scorsa estate. In una delle piogge torren-
ziali, ormai sempre più frequenti, lo smottamento 
del terreno aveva causato la chiusura di una stra-
da della frazione ostruendo anche in buona parte, 
la valletta.

Sabato 14.10.2023 è stato inaugurato il primo dei 
tre DAE (defibrillatori automatici esterni), di libe-
ro accesso ai cittadini, sul territorio di Nembro. 
Posizionato in via Roma vicino alla palestra della 
scuola primaria del capoluogo, è a disposizione 
di tutti per eventuali emergenze. Il secondo ver-
rà installato in Piazza Rinnovata a Gavarno ed il 
terzo nella Piazza di Lonno. Di facile utilizzo, dis-
ponibile a tutti, può veramente salvare una vita 
umana. L’iniziativa interamente sponsorizzata 
da ditte e aziende locali, ha trovato accoglien-
za tra le stesse, dimostrando una particolare 
sensibilità sul tema.

Nel mese di novembre, sono iniziati i lavori del 
terzo e ultimo lotto di riqualificazione dell’illumi-
nazione pubblica con tecnologia a Led. La gara 
d’appalto è stata vinta dalla ditta Colman Luca di 
Nembro. I lavori in questione, oltre a prevedere la 
sostituzione degli ultimi lampioni alogeni sul ter-
ritorio, prevede anche, alcuni tratti nuovi, in aree 
sprovviste di illuminazione pubblica. Grazie a 
questo intervento, ci saranno dei notevoli ris-
parmi per le casse comunali, come del resto 
già avvenuto, con il lotto I ed il lotto II.

INIZIATI  I LAVORI DEL III LOTTO 
ILLUMINAZIONE A LED
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PROTEZIONE CIVILE

ECOLOGIA

Nei mesi di ottobre, novembre e dicembre, 
la Protezione Civile di Nembro è stata im-
pegnata nel taglio di piante e rovi cresciuti 
negli anni, nell’alveo del torrente di via Dei 
Fontanelli. È stato un lavoro straordinario 
di opera di prevenzione, che ha interes-
sato anche la rimozione di una vecchia 
recinzione, migliorando contempora-
neamente, l’aspetto e la fruibilità della 
stradina pedonale di collegamento tra la 
via Dei Fontanelli e via Alle Case Della 
Vecchia.

Nel 2024 riprenderà l’attività di 
Humana sul territorio di Nem-
bro. L’associazione, che si occu-
pa della raccolta degli indumenti 
usati per creare un nuovo merca-
to nei paesi più poveri del mon-
do, installerà dei nuovi cassonetti 
per la raccolta di vestiti e scarpe 
usate, sul territorio nembrese, 
comprese le frazioni. Rimarrà lo 
stesso servizio di raccolta, anche 
alla piattaforma ecologica in via 
G. Marconi. Per rendere più in-
teressante e completo il proge-
tto, Humana nel corso dell’an-
no scolastico 2024-2025, terrà 
delle lezioni sul tema del riciclo 
degli indumenti, all’interno del-
le scuole di Nembro. 

Sabato 14 ottobre in Piazza Della Libertà, 
la Protezione Civile di Nembro in collabo-
razione con quella di Alzano Lombardo, 
è stata impegnata in un’esercitazione di 
pronto intervento in caso di allagamen-
to, con l’utilizzo delle pompe idrovore in 
dotazione. La manifestazione è durata 
l’intera giornata e ha creato l’opportu-
nità per collaudare la nuova auto pom-
pa carrellata vinta grazie ad un bando 
regionale.

Il Comune ricorda che la raccolta por-
ta a porta di indumenti usati sul terri-
torio è vietata. Spesso vengono affis-
si volantini nei pressi delle abitazioni 
che invitano a lasciare abiti e similari 
in sacchi da posizionare sulla strada. 
Non si deve dare credito a tali volan-
tini perché non autorizzati dal Comu-
ne. Abiti e tessuti possono essere 
conferiti nei cassonetti della raccolta 
ecologica di via Marconi, oppure nei 
cassonetti della Caritas posiziona-
ti sulla proprietà parrocchiale o dal 
2024 nei nuovi cassonetti Humana. 

- Sono stati affidati i lavori 
del IV lotto riguardante la 
regimazione delle acque 
meteoriche sull’altopiano 
di Piazzo, che permette-
ranno a breve, di  iniziare 
gli interventi di prolunga-
mento del Rio Faustino 2.

- Inizieranno a breve gli 
interventi finanziati dalla 
Regione per il taglio e lo 
smaltimento dei pioppi 
presenti nell’alveo torren-
te Lujo.

Sempre nel corso del 2024 verrà rea-
lizzato, da parte di una società priva-
ta, il censimento e relativa mappatura, 
di tutti gli edifici con presenza di ce-
mento-amianto sul territorio nembre-
se. Verrà inoltre istituito uno sportello 
comunale dedicato, che sarà in grado 
di rispondere adeguatamente alle va-
rie richieste del cittadino, in merito al 
tema in oggetto.

INTERVENTO DELLA 
PROTEZIONE CIVILE SUL 
R.I.M. DI VIA DEI FONTANELLI

INSTALLAZIONE 
CASSONETTI 
HUMANA

ESERCITAZIONE DELLA 
PROTEZIONE CIVILE

INTERVENTI 
A BREVE

SERVIZIO MAPPATURA 
E CENSIMENTO AMIANTO

PROGETTO SALTIAMO IL FOSSO

Di recente è nata una collaborazione per la realizzazione di un piccolo stagno artificiale atto alla riproduzione dei rospi 
smeraldini e delle libellule tra il Liceo Scientifico E. Amaldi di Alzano Lombardo, l’Orto Botanico di Bergamo, il dott. 
Enrico Bassi e il Comune di Nembro, 
La zona interessata è sulla sponda idrografica destra del fiume Serio, in località Cascina Colombaia, a pochi passi 
dalla nuova centrale idroelettrica.
Il progetto prevede la realizzazione di una piccola zona umida dove vi è già un piccolo avvallamento naturale, utilizzan-
do un telo di caucciù per impermeabilizzare il fondo e garantire così la permanenza costante di un quantitativo d’acqua 
sufficiente a formare un ambiente stabile nel corso dell’anno dove i rospi smeraldini e le libellule potranno riprodursi.
L’intervento oltre ad avere una valenza naturalistica importante, permetterà agli studenti del liceo, di portare 
avanti ricerche didattiche e naturalistiche ed approfondimenti ambientali.

TERRITORIO E AMBIENTE
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RILIEVO TOPOGRAFICO POZZA
Planimetria di rilievo - sezioni
data: 02 ottobre 2023

Comune di Nembro
via Cascina Colombaia

Planimetria

Merelli Arch. Iunior Mario
Via Andrea Fantoni, 63

24022 Alzano Lombardo

OAPC Bergamo n. 2839

PROGETTISTA

COMMITTENTI

Azimut CAFÈ nasce per ascoltare le aspirazioni 
dei giovani e orientarli verso scelte più consapevoli. 
Sei alle prese con decisioni importanti per il tuo 
futuro? Vuoi scoprire come le tue passioni e le tue 
esperienze possono guidarti nella ricerca di un lavoro? 
Hai bisogno di un aiuto con il tuo curriculum vitae? 
Vuoi essere informato su diverse opportunità 
lavorative o sperimentarti nel territorio?

Parlane con noi davanti a un caffè!
Trovi il nostro corner presso
in via Mazzini 9 a Nembro 

Azimut Cafè nasce per ascoltare le aspirazioni 
dei giovani e orientarli verso scelte più consapevoli. 
Sei alle prese con decisioni importanti per il tuo futu-
ro? Vuoi scoprire come le tue passioni e le tue espe-
rienze possono guidarti nella ricerca di un lavoro?
Hai bisogno di un aiuto con il tuo curriculum vitae? 
Vuoi essere informato su diverse opportunità lavora-
tive o sperimentarti nel territorio?

Parlane con noi davanti a un caffè!

 
��       

��������LL����������������������������������������������       
�       
�       

����������������������������������������������������������������������������LL��������LL��������������LL��������������LL����������������������������������  
LL������������������������������������LL������������������������������������������ 

     
�      
������������a�ion����       
�������������on� �a� �����n��� vi� invi�ia�o� a��a��on����n�a���a��a��i� �����n�a�ion�� ���� ��og���o� ��������������
���������� �inan�ia�o� �a�� �an�o� “La� Lo��a��ia� �� ��i� giovani”� �i� ��gion�� Lo��a��ia� �� ��o�o��o� �a��
�o��n���i������o�in��o��a�o�a�ion���on��oo���a�iva���L�������o����L�����ga�o�������oo���a�iva�
�a��oi��a����oo���a�iva��an��a��ino� 
   
LLaa����oonn��������nn��aa������aa����aa����ii�������������ggiioovv��������������������oo����oo����������oo������������������������������oo����aa����aa��aa����oonn��ii��iiaa����������������oo����nn����
��ii������������oo����iinn��vviiaa����oo��aa��������a��a������n�a������in�a�o����iiaann����aann��oo����aavvaa��iioo���� 
  
�n���v���anno���      

• ��iiaann����aann��oo����aavvaa��iioo�����in�a�o��i������o�
• ����oo��iiaa��LLoo��������ii����������o����o�i�i����a��a�����ona���a��a��a�ig�ia�
• ��aa��iioo����������aa��oo��ii��������ga�o�a�����o�i�i�����iovani�i���������L�����ga�o�����
• ��iioovvaannnnii����oo��aa�����oo���a�iva���L�������o���
• ��aa����oo����iiggaann��ii�����oo���a�iva��a��oi��a���
• ��ii��oonn������������oo����aa�����oo���a�iva��an��a��ino������

���an����a��on����n�a�v����������n�a�o�i����og���o��i��a��n����a����i�an�i������a��ivi��������i�
�vo�g��anno���������i�o�io������g�i����o��io��in�����o��

��g�a�i�o���nno��i��on����a������

�o��ia�i��a���i���
�
�
�
�
 

In collaborazione con  Ente Capofila Partner Con il contributo di  
       

 

In collaborazione con Ente capofila

Comune di Nembro ACLI BERGAMO APS

Partner Con il contributo di



8 9NEMBRO INFORMAZIONE NEMBRO INFORMAZIONE

4 NOVEMBRE

Il 4 novembre 1918 è un capitolo fondamentale nella storia 
dell’Italia, un momento che talvolta rischia di passare inos-
servato, trascurato o addirittura ignorato. L’Amministrazione 
comunale, insieme alle Associazioni d’armi locali e ai rappre-
sentanti del Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle Raga-
zze, ha deciso di dare particolare rilevanza a questa com-
memorazione attraverso iniziative coinvolgenti che hanno 
mobilitato l’intera comunità, con l’obiettivo di stimolare una 
riflessione approfondita sul significato storico, sociale e civile 
di questa giornata.

Nonostante siano trascorsi 105 anni da quella data cruciale, 
la prospettiva storica ci insegna che la guerra rappresenta 
sempre “un’inutile strage”, come scrisse il Papa Benedetto 
XV nell’agosto del 1917. Le fasce più umili e vulnerabili della 
popolazione sono, purtroppo, coloro che subiscono le conse-
guenze più gravi di questi conflitti. Oltre al momento comme-
morativo, al quale hanno partecipato autorità, associazioni e 
cittadini nel corteo guidato dalla solenne melodia della Banda 
Musicale di Nembro, sono state proposte due iniziative mirate 
a valorizzare ulteriormente questa giornata di riflessione.

La serata di sabato 4 novembre ha visto il Modernissimo os-
pitare la proiezione di un commovente filmato di ricostruzione 
storica curato da Gianfranco Sonzogni, stimato concittadino 
noto per la sua passione nel raccogliere informazioni e docu-
menti legati al primo conflitto mondiale. Successivamente, il 
palco è stato conquistato da Massimo Bubola, celebre can-

tautore e artista di fama internazionale, che ha presentato 
al pubblico il suo reading musicale “Da Caporetto al Piave”. 
Massimo Bubola ha raccontato e cantato l’immaginaria bio-
grafia degli undici ragazzi selezionati tra le migliaia di anonimi 
caduti per essere scelti per diventare il Milite Ignoto da Maria 
Bergamas, madre del volontario Antonio caduto sul monte 
Cimone. 

Attraverso queste undici storie, Bubola ha guidato il pubblico 
sul Piave, sull’Isonzo e sul Carso, narrando le sofferenze e le 
precarietà della vita al fronte e cantando le canzoni tradizio-
nali e popolari della guerra in un’ottica moderna valorizzando 
la tradizione da cui provengono: canzoni contadine e proleta-
rie che venivano reinterpretate e adeguate al contesto delle 
trincee dai soldati.

Inoltre, la manifestazione commemorativa del 4 novembre ha 
coinvolto attivamente gli studenti della scuola secondaria di 
secondo grado. Durante i discorsi delle autorità, i giovani del 
Consiglio Comunale dei Ragazzi e delle Ragazze hanno pre-
so la parola per spiegare ai loro coetanei il significato del Mo-
numento ai Caduti di Egidio Giaroli. La partecipazione vivace 
dei giovani nella narrazione della storia del nostro Paese e 
l’emozione palpabile tra il pubblico durante il racconto della 
Grande Guerra costituiscono segnali concreti di un’efficace 
valorizzazione di un evento commemorativo che ci sollecita 
tutti a sondare le profondità della nostra storia.

Presentazione del CCRR
Tutto è iniziato venerdì 20 ottobre quando noi ragazzi del CCRR ci siamo 
recati al Modernissimo per presentare ai nostri compagni della scuola se-
condaria che cos’è il CCRR, cioè il consiglio comunale dei ragazzi e 
delle ragazze, e per spiegargli quali sono le attività che si svolgono all’interno 
di questo gruppo, come la vendita dei cuori di cioccolato, le attività in RSA, il 
meeting a maggio e molte altre cose a parere mio molto interessanti, tutte ac-
comunate dal fatto che ci si mette in gioco in prima persona; dopo esserci 
presentati abbiamo spiegato che chiunque può essere parte di questo gruppo 
e abbiamo anche spiegato il funzionamento delle candidature e poi delle ele-
zioni che si sarebbero svolte da lì a poco. 

Candidature
Qualche giorno dopo la presentazione ci è stato inviato il modulo per potersi 
candidare, bisognava compilarlo e poi portarlo alla referente scolastica, la 
professoressa Castaldi, in modo tale che lei potesse metterle tutte su un pan-
nello nell’ atrio della scuola, così che qualsiasi persona che passasse di lì le 
potesse vedere chi si fosse candidato.

Le elezioni del CCRR
Venerdì 4 novembre si sono svolte le votazioni: è arrivata l’assessora Sara 
Bergamelli a scuola, ci ha dato un bigliettino ciascuno, su cui c’erano scritti 
tutti i nomi dei candidati e ci ha spiegato come eseguire la votazione: bisog-
nava mettere una “x” da parte ai due nomi dei candidati preferiti: l’unica regola 
era che dovevano essere un maschio e una femmina; una volta votato poi bi-
sognava inserire il bigliettino in una scatola. Dopo qualche giorno, dove prima 
c’erano le candidature è apparso un foglio con scritti i 15 membri ufficiali del 
CCRR in ordine di votazione.

Domenica 8 ottobre si è svolta la 27° camminata del volonta-
riato organizzata dall’Avis, una camminata non competitiva 
che si svolge ogni anno sul territorio di Nembro ed è divisa 
in 4 percorsi da 5,9,14 e 20 km, tutti costituiti come giri ad 
anello con partenza e arrivo al Parco degli alpini. 
Come ogni anno noi ragazzi del CCRR abbiamo parte-
cipato come volontari affiancati dagli organizzatori e dai 
volontari Avis. Mentre alcuni di noi si sono fermati ad aiutare 
ai punti di ristoro distribuendo bevande calde, biscotti e pre-
mi ai primi vincitori. Io ed altri ragazzi abbiamo fatto il ser-
vizio scopa: abbiamo seguito il percorso della 9km ritirando 
i nastri ed i cartelli che indicavano la strada ai partecipanti; 
il percorso partiva dal Parco degli Alpini e passava per il 
parco di Pradalunga per poi ritornare al punto di partenza. 
L’attività si è svolta dalle 7:00 alle 12:00 e alla fine della ma-
nifestazione a noi ed ai volontari Avis è stato offerto il pranzo 
per ringraziarci del servizio svolto. Questa giornata è stata 

una bella occasione per metterci in gioco contribuendo 
alla buona riuscita della manifestazione, prendendoci 
delle piccole responsabilità e portando a termine gli inca-
richi che ci sono stati assegnati. L’augurio è di poter ripetere 
l’esperienza il prossimo anno coinvolgendo altri ragazzi e, 
perché no, di poter togliere cartelli e frecce dal percorso dei 
14 km!
          Daniele

NUOVE ELEZIONI PER IL CCRR!

L’elezione del sindaco e del vicesindaco
Ci siamo trovati poi mercoledì 22 novembre per eleggere il sindaco e il vicesindaco e per parlare delle prime delle 
varie attività che svolgeremo, l’elezione del sindaco e del vicesindaco è avvenuta praticamente come è avvenuta 
quella dei 15 membri del CCRR, i ragazzi più votati erano i papabili sindaco e vicesindaco, il resto dei membri ha 
votato il sindaco, mentre il secondo più votato sarebbe automaticamente diventato il vicesindaco. Sono stati eletti 
come sindaco Daniele Fossati e come vicesindaca Sara Camozzi. Siamo tutti pronti anche quest’anno per 
vivere altri due anni fantastici, di esperienze utili per tutti!
                  Alice Locatelli

27° camminata del volontariato Avis
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“Per uscire da questa spirale di violenza è necessario educare: educare al rispetto, educare alla parità, educare 
all’idea che mai la forza può costituire uno strumento di dialogo. Già nelle famiglie si deve diffondere questa educa-
zione e poi nelle scuole, fin dalla prima infanzia.” 
              Il Presidente della Repubblica, Sergio Mattarella

Purtroppo anche gli ultimi mesi e giorni sono connotati dal perpetrarsi di episodi di Violenza e di omicidi di Donne e 
ragazze. Per educare alla non violenza è necessario lavorare fin dall’infanzia sulla creazione di relazioni posi-
tive e paritarie, imparando a collaborare e condividere, ad ascoltare l’altro, al rispetto.
Compito di ogni adulto è insegnare la capacità di stare in una relazione in cui la forza personale non si traduce e non 
si esprime nel dominio sull’altro. 
Oltre a sensibilizzare sul tema in occasione della ricorrenza del prossimo 25 Novembre vogliamo fornire indicazioni 
CONCRETE E UTILI a tutte le donne che sentono di vivere una situazione di rischio.

A chi rivolgersi: 

112
chiamare il numero di emergenza senza esitare, né rimandare: in caso 
di aggressione fisica o minaccia di aggressione fisica; se si è vittima di 
violenza psicologica; se si sta fuggendo con i figli (eviti in questo modo 
una denuncia per sottrazione di minori); se il maltrattante possiede armi.

1522 Numero antiviolenza e anti stalking 
Il numero di pubblica utilità 1522 è attivo 24 ore su 24 per tutti i giorni 
dell’anno ed è accessibile dall’intero territorio nazionale gratuitamente, 
sia da rete fissa che mobile, con un’accoglienza disponibile nelle lingue 
italiano, inglese, francese, spagnolo e arabo. 
L’App 1522 antiviolenza, disponibile su IOS e Android, consente alle 
donne di chattare con le operatrici. E’ possibile chattare anche attraverso 
il sito ufficiale del numero anti violenza e anti stalking 1522
App YouPol realizzata dalla Polizia di Stato per segnalare episodi di spaccio e bullismo, l’App è stata estesa anche 
ai reati di violenza che si consumano tra le mura domestiche 
Pronto Soccorso, soprattutto se si ha bisogno di cure mediche immediate e non procrastinabili. Gli operatori socio-
sanitari del Pronto Soccorso, oltre a fornire le cure necessarie, sapranno indirizzare la persona vittima di violenza 
verso un percorso di uscita dalla violenza.

Nel nostro territorio:

L’Associazione Fior Di Loto contro 
la violenza e il maltrattamento sulle donne svolge la sua attività di acco-
glienza, sostegno e supporto psicologico e legale per donne vittime di 
violenza domestica sul territorio della media e alta Val Seriana dal 2008. 
Se sei vittima di violenza domestica chiama l’associazione Fior di 
Loto di Gazzaniga ai seguenti recapiti

tel. 035.710868
cell. 3453456268
mail: bg@associazionefiordiloto.it
web: associazionefiordiloto.it

Siamo orgogliosi di aver collaborato con l’Associazione “Amici della biblioteca” per l’organizzazione della seconda 
rassegna di eventi legati al genio femminile, dopo il successo dell’anno scorso. Quest’anno il filo conduttore de “Le 
donne nella scienza” ci ha consentito di valorizzare il genio femminile, nel caso specifico quello nel campo della scien-
za: le scoperte, la ricerca, la passione e la voglia di approfondimento insiti nella sfera femminile.

GIORNATA INTERNAZIONALE PER L’ELIMINAZIONE 
DELLA VIOLENZA CONTRO LE DONNE IL GENIO DELLE DONNE 2023

112
NUMERO DI EMERGENZA

1522
NUMERO ANTIVIOLENZA 

E STALKING

ASSOCIAZIONE FIOR
DI LOTO

3453456268 |  035710868

Di seguito ripercorriamo gli eventi vissuti durante il 
2023.

24 marzo 2023 – Auditorium Modernissimo Nembro
“La fisica incontra la medicina: un naso elettroni-
co per fiutare le malattie”
Divulgazione scientifica con Sonia Freddi, ricercatri-
ce presso il dipartimento di fisica dell’Università Cat-
tolica del Sacro Cuore di Brescia.

27 maggio 2023 – Auditorium Modernissimo Nembro
Spettacolo teatrale “Gli occhiali di Rosalind” 
Con la compagnia L’Aquila Signorina di Bologna, 
dedicato a Rosalind Franklin simbolo delle difficoltà 
patite dalle ricercatrici nel farsi strada in un mondo 
di uomini.

15 luglio 2023 – Piazza della Libertà di Nembro
Proiezione del film “ Il diritto di contare” di Theo-
dor Melfi
Storia di 3 scienziate afro-americane discriminate 
nonostante il loro lavoro alla Nasa fosse fondamen-
tale alla buona riuscita delle missioni spaziali.

23 settembre 2023  -Auditorium Modernissimo Nem-
bro
“Siamo fatti della stessa materia delle stelle”.
Incontro con Assunta Rota, responsabile della divul-
gazione del Centro Astrofili Bergamaschi e successi-
va osservazione degli astri in Piazza della Repubbli-
ca, guidati dai volontari del C.A.B.

14 ottobre 2023 –Auditorium Modernissimo Nembro
Monologo teatrale dal titolo “Sei donne che hanno 
cambiato il mondo” di e con Gabriella Greison, fisi-
ca, scrittrice e drammaturga; 
Racconto di sei storie di scienziate: Marie Curie, Lise 
Mitner, Emmy Noether, Rosalind Franklin, Hedy La-
marr e Mileva Maric.

28 ottobre 2023- Auditorium Modernissimo Nembro
Incontro dal titolo “ Alla ricerca delle origini del 
virus” 
Con Marina Noris, responsabile del Centro di gene-
tica umana dell’ Istituto di Ricerche farmacologiche 
Mario Negri IRCCS  di villa Camozzi di Ranica, che 
ha presentato lo studio “ Origin” relativo all’infezione 
da COVID 19.
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Un emozionante viaggio attraverso le radici profonde della musica moderna ci conduce dall’alba del Blues 
americano alla maestosa tradizione musicale italiana. Questo straordinario percorso musicale è plasmato da artisti 
internazionali che, con la loro abilità, riescono a carezzare l’anima attraverso interpretazioni uniche.

Le origini di questa forma d’arte affondano nelle piantagioni del profondo Sud degli Stati Uniti, dove il Blues ha 
trovato la sua voce tra le sofferenze e le speranze della comunità afroamericana. Questo genere musicale è 
stato plasmato dalla cultura del lavoro nei campi e dalla dura realtà dell’epoca, diventando un potente veicolo di 
espressione per coloro che cercavano di raccontare le loro storie.

Il richiamo di questa musica risuona ancora oggi, creando un legame temporale che unisce il passato al 
presente. L’eccezionale rassegna musicale ha trovato casa nel nostro prestigioso auditorium Modernissimo, fun-
gendo da palcoscenico per interpreti di livello internazionale che hanno solcato i palchi dei teatri più importanti del 
mondo.

Il pubblico, composto da intenditori e semplici appassionati, ha affollato l’auditorium per essere parte 
integrante di questa straordinaria esperienza musicale. La platea, attenta e rapita, ha goduto delle magistrali 
interpretazioni dei brani eseguiti da artisti che vantano un palmares invidiabile. Questi talentuosi musicisti hanno ac-
cettato l’invito di esibirsi nel nostro teatro, regalando al pubblico momenti indimenticabili di pura emozione musicale.

ARTHUR MILES
Arthur Miles è stato il primo degli interpreti, un talento naturale, oltre che un artista iniziato alla musica soul da gio-
vanissimo e che ha collaborato con molti musicisti, tra cui l’italianissimo Zucchero. Con Zucchero partecipa all’in-
cisione degli album “BLUES”, “Oro Incenso & Birra”, “Spirito Divino”, “Shake” e “Fly”. Miles, inoltre, è il reverendo 
nell’introduzione di “Un Diavolo in Me”. Le hit di grande successo “Senza una Donna”, “Hey man”, “Baila”, “Ahum” 
vedono Miles contribuire con armonie e giochi vocali di grande effetto, che mostrano tutto il suo grande talento. 
Partecipa, infina, anche nella registrazione di “Black Cat”. La band che lo ha accompagnato, fantastica, degna di 
un così grande artista e di cui siamo orgogliosi, è composta da tre musicisti d’eccezione: Giorgio Khawam, 
chitarrista con cui collabora da quasi 15 anni, Silvia Preda al basso e Gino Carravieri alla batteria.

RONNIE JONES
Purtroppo sulla carta la musica non si può ascoltare, ma si può solo raccontare… Appena salito sul palco, con la 
sua inconfondibile giacca di velluto bordeaux, la sua presenza ha fatto subito emergere il carisma, la voce 
l’espressività che raccontavano di una vita vissuta nella musica e per la musica! 
Il calore del soul si sentiva mentre cantava: voce piena, armoniosa hanno riempito il teatro. La band, semplice-
mente fusa nel suono e nell’interpretare i brani, è compagna di numerosi concerti e sa mettere in risalto la sonorità 
dell’artista Ronnie Jones. L’evidente complicità tra il trio Khawam, il pianista Michele Fazio e Ronnie ha emozionato 
e fatto divertire il folto pubblico presente in sala. La sonorità della sua voce ha rapito tutti per quasi due ore. La 
gestualità, il sorriso e il coinvolgimento si percepivano: non si poteva stare fermi sulla sedia… il blues ha scatenato 
gli animi e la sua band, la sua family musicalmente parlando, si è divertita da matti su quel palco. Una canzone più 
bella dell’altra: leggerezza e dolcezza su alcuni brani, sonorità più marcate su altri. Ronnie Jones, energia pura, 86 
anni e non sentirli, o per lo meno non dimostrarli … uno spirito e una verve unica!

MEDITERRANEA
Un Modernissimo sold out ha reso omaggio a Giorgio Khawam, Andrea Carminati, nembresi doc, e a Roberto Fras-
sini Moneta nel concerto di chiusura della rassegna “Musica per l’anima”. Con musiche di grande impatto, inter-
nazionali e italiane interpretate con gusto e originalità, i Mediterranea ci hanno fatto ascoltare arrangiamenti e 
armonizzazioni ispirate e raffinate. Fraseggi jazz latin e funk si sono mescolati con le matrici essenziali della 
musica pop. Un viaggio dal blues alla musica italiana valorizzando e dando nuova linfa a brani noti che hanno fatto 
la storia della musica. Ogni spettatore si è sentito travolto dai caratteristici profumi della nostra penisola, territorio 
che possiede un incredibile patrimonio culturale. La tradizione musicale italiana fa parte di un incredibile gioiello 
che, a prescindere dalle nuove tendenze musicali e dalle mode, è, rimane e rimarrà nei cuori di tutti noi. 

Una rassegna musicale a cura di Giorgio Khawam

MUSICA PER L’ANIMA 
L’AMERICA INCONTRA L’ITALIA
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RUBRICA DELLE ASSOCIAZIONI

AVIS NEMBRO – 73 ANNI DI PROMOZIONE DEL DONO

Dal lontano 1950 l’AVIS di Nembro promuove sul territo-
rio la cultura della donazione di sangue. Quest’anno AVIS 
Nembro ha spento 73 candeline e, dai primi pionieri che 
fondarono l’associazione, molti sono stati i donatori che si 
sono susseguiti nel tempo e che in silenzio hanno donato 
un po’ del loro sangue. Ora che l’anno si sta concludendo è 
tempo di bilanci; in termini assoluti si riscontra una tenuta 
delle donazioni in linea con il numero rilevante ottenuto 
negli ultimi due anni. Numerosi volontari nembresi si pro-
digano sul territorio ad organizzare le più svariate iniziative, 
per avvicinare sempre un maggior numero di persone e per 
promuovere la cultura del dono.
In quest’ultimo anno, dopo la pandemia e il rinvio forzato 
della festa per i 70 anni di AVIS Nembro, siamo finalmente 
riusciti ad incontrare i soci avisini sabato 23 settembre. 
La festa, iniziata con la celebrazione della Santa Messa 
presso la Chiesa di San Giovanni XXIII a Gavarno, presie-
duta da Don Alberto Mascheretti, si è conclusa al ristorante 
per un momento conviviale a cui hanno partecipato oltre 
150 persone. Nel corso della serata sono state conferite 
agli avisini le onorificenze maturate in relazione al numero 
di donazioni effettuate e agli anni di appartenenza all’asso-
ciazione. 
La “27° camminata del volontariato” a.m. dei fratelli Bo-
nifacio e Pasquale Bergamelli, che si è svolta l’8 ottobre 
in una calda domenica di inizio autunno e ha visto la par-
tecipazione di circa 1300 persone e ben 85 volontari, che 
hanno reso sicuri i percorsi e dato ristoro ai partecipanti; 
quattro erano i percorsi proposti e per la prima volta si è ar-
rivati anche a Lonno. Numerosi partecipanti hanno espres-
so un giudizio positivo alle novità introdotte e per l’ottima 
organizzazione.
Nel mese di luglio è stata la volta della “12 ore con AVIS”, 
ormai appuntamento fisso dell’estate. L’iniziativa è comin-
ciata sabato 15 luglio nel parco di Viana con la gara di 
mountain bike dedicata a bambini e ragazzi, a cui è seguito 
il concerto del gruppo musicale “LESGRIFF” per un tuffo 
nella musica rock degli anni ’80. Il giorno seguente si sono 

svolti i tornei di calcio a 5 e di beach volley, nei quali si 
sono confrontate ben 32 squadre suddivise equamente nei 
due tornei. Dopo la ripresa nel 2022, nella scorsa primave-
ra sono proseguiti gli incontri nelle scuole primarie e 
secondaria del Comune di Nembro con i progetti “Rosso 
Sorriso” proposto alle classi seconde delle scuole primarie 
e “Amico Sangue” proposto alle classi quinte delle primarie 
e seconde della scuola secondaria di primo grado.
In ambito di prevenzione, AVIS Nembro ha proposto con 
continuità, in collaborazione con i volontari della Croce 
Rossa Italiana, l’iniziativa di controllo del diabete e del 
colesterolo. Otto sono stati gli appuntamenti nel corso 
dell’anno, sei nella Casa della Comunità di Nembro, una a 
Gavarno e una a Lonno. L’attività ha visto una partecipazio-
ne media di 60 persone.
Infine, vogliamo ricordare una nuova iniziativa rivolta ai 
giovani e nata dalla collaborazione tra AVIS Nembro e 
un gruppo di giovani nembresi provenienti dal mondo 
degli scout: il torneo di rowerino che si è tenuto nel mese 
di giugno in prossimità della pista di modellismo di Nembro. 
Anche in quest’occasione numerosi sono stati i giovani che 
si sono affrontati sul campo nel segno della correttezza e 
lealtà. 
Ci piace sottolineare che tutte le attività promosse dalla 
nostra associazione sono condivise a livello locale con 
la sezione di AIDO Nembro nello spirito di collaborazione 
che contraddistingue le due associazioni.

Per restare aggiornati circa le nostre attività sono attivi i 
profili Instagram e Facebook dell’associazione, oltre che la 
pagina web www.avisnembro.it; per qualsiasi informazione 
è possibile scrivere all’indirizzo e-mail avisnembro@tiscali.
it o accedere alla sede nei giorni di apertura (1° e 3° lunedì 
del mese dalle ore 19.00 alle ore 20.00).

Cogliamo l’occasione dell’avvicinarsi delle festività natalizie 
per augurare a tutti i cittadini i migliori auguri di un sereno 
Natale e di un felice anno nuovo.

Una platea numerosa e commossa ha fatto da contorno il 26 
ottobre all’auditorium Modernissimo durante la serata intito-
lata “Scaliamoci”, organizzata dal Gruppo Alpinistico Nem-
brese e dal Club Alpino Accademico Italiano. Emozioni forti 
sono state quelle provate dal pubblico durante l’ascolto delle 
testimonianze dei protagonisti di tante “scalate”. 
La scalata è stata una metafora per tutta la serata.

La prima scalata è quella dell’alpinista Rosa Morotti, inter-
venuta con la sua testimonianza, che ha raccontato la fatica 
di raggiungere una vetta, il Pizzo Badile, attraverso una te-
mibile parete verticale.

Gli altri protagonisti della serata hanno invece parlato delle 
loro pareti verticali, invisibili agli occhi, ma che impediscono 
lo svolgersi di una vita regolare e senza difficoltà.

La malattia, la fragilità, la disabilità sono state, e conti-
nuano ad essere, per questi testimoni, compagne di una 
scalata faticosa, impegnativa, dolorosa, con cui purtroppo 
devono convivere.

Sul palco hanno portato la loro testimonianza numerose per-
sone e lo hanno fatto con dignità e coraggio, dando un gran-
de esempio di forza d’animo.

Abbiamo sentito la testimonianza di chi si è ritrovato come 
compagna di vita la sclerosi multipla e, con lei, la depressio-
ne. E che, da quel momento, oltre alle cure, cerca di com-
batterle percorrendo centinaia di chilometri lungo il cammino 
di Santiago. 

Abbiamo ascoltato l’uomo che, quando era solo un giovane 
ragazzo fra tanti giovani come lui, con una vita di progetti da-
vanti a sé, sente un medico pronunciare due terribili parole 
che cambieranno la sua prospettiva del futuro per sempre. 
La sua “scalata” è iniziata quando ha salito i gradini della 
sua abitazione per comunicare ai suoi genitori la terribile 
diagnosi e le difficoltà che da quel momento lo avrebbero 
accompagnato per tutta la vita. Abbiamo sentito raccontare 

con dolore, ma lucidamente, come la SLA si sia insinuata 
inesorabilmente in una famiglia, fra una moglie, un marito e 
i loro figli. E, nonostante i mille ostacoli affrontati dal giorno 
della diagnosi, continuare a credere nella scienza e nella 
medicina, senza mai pensare, neanche per un istante, di 
darsi per vinti davanti alla malattia.

Non solo le malattie hanno costretto a “scalare” la vita di 
ogni giorno i testimoni della serata, ma anche le fragilità, 
come l’anoressia che si è insinuata nella vita di una ragazza, 
che per anni ha visto nel cibo il suo peggior nemico.

Anche la disabilità è stata testimoniata durante la serata gra-
zie ad un piccolo gruppo di giovani donne che hanno rac-
contato come, grazie ad altre giovani donne che le accom-
pagnano nel loro percorso, siano state in grado di affrontare 
esperienze che altrimenti si sarebbero rivelate impossibili, 
come percorrere la via Francigena, o fare una nuotata nel 
mare.

Commovente la testimonianza di una mamma che, con luci-
dità, ha raccontato la sua “scalata” con un figlio autistico, la 
cui diagnosi è arrivata quando il bambino era molto piccolo.
Intervallati a questi racconti, anche storie di montagna e di 
scalate vere, alcune che hanno avuto come ricompensa fi-
nale una vetta tanto agognata; altre, purtroppo, dal finale 
tragico.

Alla serata è intervenuta anche Marina Noris, ricercatrice 
presso l’Istituto Mario Negri, che ha parlato di come ogni 
giorno, con il suo gruppo di lavoro, continui a cercare solu-
zioni per combattere le malattie rare.

Il filo conduttore della serata è stato tenuto da Claudio In-
selvini, ideatore e regista dell’incontro, che ha voluto creare 
questa “cordata” di testimonianze, intervallate da immagini 
e musica dal vivo con Michele Lancellotti, che ha accom-
pagnato la voce di Francesca Spada e le parole di Ennio 
Spiranelli.

SCALIAMOCI
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GRUPPI CONSILIARI

PARCO SANT’JESUS
UNA RI-GENERAZIONE 
URBANA
Il progetto del parco di via Sant’Je-
sus nasce come esperienza par-
tecipata aperta alla comunità 

nembrese dopo la pandemia del 2020 e sta 
concludendo in questi giorni le ultime fasi tecni-
che. Sarà un progetto ambizioso di rammendo 
urbano tra due vie e quartieri, che favorirà 
l’incontro tra persone e generazioni, mante-
nendo la vocazione sportiva e sociale dell’area 
senza trascurare la sicurezza delle persone. Un 
percorso, realizzato con l’ordine degli archi-
tetti e un progetto di cui questa amministra-
zione e Paese Vivo sono molto orgogliosi. 
Nelle prossime settimane, sarà organizzata 
un’assemblea pubblica, per condividere con la 
popolazione i dettagli del progetto che si con-
cluderà con una piccola fase operativa a cui 
qualsiasi persona potrà partecipare per rea-
lizzare un pezzo del nuovo parco. Un tema, 
quello della condivisione e della partecipazione, 
che si conferma centrale nei mandati di Paese 
Vivo, tenendo conto anche della recente aper-
tura del bando per l’istituto de “Al tavolo con 
l’amministrazione”, in cui cittadini e amminis-

tratori potranno confrontarsi su un tema proposto attraverso un 
semplice modulo.

PAESE VIVO… IN VERDE
Una delle linee amministrative principali di Paese Vivo è sempre 
stata la gestione oculata dell’ambiente, per vivere in armonia 
con il paesaggio che caratterizza Nembro. Sul fronte del disses-
to idrogeologico, che caratterizza la realtà della media Val Seriana, 
Paese Vivo ha stanziato per interventi in Piazzo, sul fiume Serio 
e sul torrente Luio poco meno di € 440mila, ottenendo anche 
finanziamenti regionali e dalla comunità montana. Mentre per la 
manutenzione del verde urbano, che consente di mitigare nel 
piccolo i sintomi del riscaldamento globale, ha speso risorse 
per poco più di € 100mila. Un impegno quello per l’ambiente, che 
è continuato con l’installazione di due nuove centraline di moni-
toraggio della qualità dell’aria a Gavarno e San Faustino e con 
il riconoscimento della Regione del progetto nembrese delle Co-
munità Energetiche Rinnovabili, ammesso alla seconda fase 
di valutazione propedeutica all’avvio del procedimento.

UN NATALE DI PACE
Il gruppo consiliare e l’associazione Paese Vivo augurano a tutti 
un periodo natalizio e di fine anno di serenità e pace, rivolgen-
do un pensiero di vicinanza alla popolazione delle zone di guerre in 
Ucraina, Russia, Palestina e Israele che stanno vivendo momenti 
di tormento e angoscia.
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PARCO DI S. JESUS…CHE SALASSO!
Siamo giunti alla fine dell’anno e anche per noi è 
tempo di bilanci. Come gruppo, abbiamo riscontra-
to che dall’insediamento della nuova amministra-
zione le problematiche da noi segnalate in diverse 
occasioni sono le stesse rappresentate indistin-
tamente dai Comitati di Quartiere. Le lamentele 

più ricorrenti riguardano la manutenzione delle strade per 
la presenza di buche e fondi dissestati, la necessità di cura 
della segnaletica stradale orizzontale (in corrispondenza de-
gli attraversamenti pedonali), la presenza di rifiuti abbando-
nati in spazi pubblici, la problematica delle deiezioni canine 
(con richiesta di posizionamento di idonea cartellonistica, di 
sacchetti usa e getta e di appositi cestini), la scarsa disponi-
bilità dei parcheggi, con particolare riferimento alle zone del 
centro storico, i cui abitanti hanno chiesto l’istituzione della 
ZTL in determinate fasce orarie, la necessità di installazio-
ne di un rilevatore della qualità dell’aria fuori della Galleria 
Monte Negrone, la scarsa manutenzione del verde pubblico 
(rovi, potature ed erba alta), l’incuria delle aree attrezzate a 
verde pubblico e la scarsa manutenzione dell’arredo urbano. 
In generale, quindi, i temi più sentiti dalla cittadinanza sono 
la tutela del verde, del decoro urbano e della sicurezza del 
paese.
Anche RINASCINEMBRO, come voi, ritiene che la cura del 
verde pubblico e la manutenzione dei percorsi stradali e pe-
donali debbano necessariamente costituire una priorità per 
l’Amministrazione. Si tratta, infatti, di piccoli interventi che 
dovrebbero essere eseguiti con costanza e tempestività, per 
dare al nostro paese un aspetto migliore. Sembra, però, che 
soprattutto la manutenzione del verde non sia una priorità 

per l’Amministrazione Comunale. Si veda quanto accaduto 
a San Faustino, dove il Comitato, anche a causa della dif-
ficoltà dei lavori di manutenzione da eseguire, si è trovato 
costretto a rinunciare alla gestione del verde e ha chiesto al 
Comune di intervenire direttamente. Aspettiamo di vedere 
come il Comune si farà carico delle manutenzioni richieste. 
Il tema del verde ci sta particolarmente a cuore, soprattu-
tto se consideriamo che con l’ultima variazione di bilancio 
l’amministrazione ha deciso di investire altri 95.000€ (corris-
pondente al 25% dell’opera) per la riqualificazione del parco 
di via S. Jesus. Un vero e proprio salasso di risorse che, 
a nostro parere, avrebbero potuto essere impiegate per le 
piccole manutenzioni richieste dai cittadini o, ancor meglio, 
per sostenere i costi sempre in aumento dei servizi sociali.
Restano ancora aperti diversi temi. Quanto alla Cava di 
Trevasco, ancora non conosciamo i caratteri del proget-
to di completamento e le aree, sebbene siano diventate di 
proprietà del Comune, non sono ancora state dotate delle 
attrezzature a parco, già previste per il 2022. Quanto alla 
Cava Cugini, nello scorso mese di giugno la Commissione 
Ecologia ha richiesto una riunione per valutare la situazione 
attuale e futura della cava e la problematica dell’interferenza 
con strada di Lonno. In quella occasione, l’assessore Morbi 
ha promesso di convocare la commissione richiesta entro 
luglio, ma ad oggi non è intervenuta nessuna convocazione. 
Forse Paese Vivo non vuole affrontare il problema?

RINASCINEMBRO e tutti i componenti esterni delle Com-
missioni colgono l’occasione per augurare a tutta la comuni-
tà nembrese i migliori auguri di un buon Natale e di un felice 
Anno Nuovo.


